

だい じ かぜ ぶ そあん よ いけん く かんが がた
第3次みどりの風吹くまちビジョン(素案)に寄せられた意見と区の考え方について

いけん うけつけじょうきょう
1 意見の受付状況

いけん ぼしゅうきかん
(1) 意見募集期間

れいわ ねん がつ にち げつ れいわ ねん がつ にち げつ
令和5年12月11日(月)から令和6年1月15日(月)まで

いけんけんすう けん めい
(2) 意見件数 52件(26名)

よ いけん ようし く かんが
2 子どもから寄せられた意見(要旨)と区の考え

たいあうくぶん しゅるい
対応区分の種類

いけん しゅし ぶ けいかく はんえい
意見の趣旨を踏まえ計画に反映するもの

そあん しゅし けいさい
○ 素案に趣旨を掲載しているもの

そあん きさい た しさく じぎょうとう すで じっし
素案に記載はないが他の施策・事業等で既に実施しているもの

じぎょうじっしとう さい けんとう
事業実施等の際に検討するもの

しゅし はんえい
趣旨を反映できないもの

た じょうきいがい
- その他、上記以外のもの

No.	戦略計画	意見の概要	区の考え方	対応 区分
第3次ビジョン全体に関すること				
1		<p>少子高齢化、脱炭素、オンライン化を口で言うのは簡単だが、実現できるのか。子どもと高齢者だけだと若者にメリットがなく、区外に出て行ってしまわないか。</p>	<p>口でいうのは簡単ですが、計画を実現するには大変な労力が必要です。また、区の力だけでは実現できません。若い方々にとっても住みやすい魅力あるまちにしていくため、みなさんと力を合わせ、この計画を着実に進めていきたいと考えています。</p>	
2		<p>オープンハウスのパネルは、配付資料をそのままパネルにするより、大きく飾る用の別資料を作った方が分かりやすい。もっと大々的に告知したほうが良い。興味がない人にも、やっていることが分かったほうが良い。</p>	<p>オープンハウスについては、区報、区ホームページおよび区公式X、YouTubeなどを活用してご案内しました。様々な資料を用意して、できるだけ幅広い区民の方々に伝わるよう周知に努めてきましたが、いただいたご意見を踏まえ、より分かりやすい資料となるよう、また、周知方法についても検討していきます。</p>	
3		<p>オープンハウスの資料には踏み込んだ内容が書かれていない。オープンハウスのパネルとは別の説明を入れて、資料の重要性を確保したほうが良い。</p>	<p>今回のオープンハウスは、まずはパネルを見て、興味のある分野があった場合は、ほかの詳しい資料で説明する方法で行いました。いただいたご意見を踏まえ、より分かりやすい資料となるよう、検討していきます。</p>	
4		<p>大人のことばかりで中高生の事が書いてない。</p>	<p>みなさんの通う学校や、児童館、スポーツ施設、公園、図書館など、普段利用している施設に関する事も、計画の色々なところに載せています。このほか、環境問題や防災対策などは、中高生のみなさんにとっても重要な課題です。ぜひご覧ください。今後、みなさんにもっと分かりやすく伝わるよう工夫していきます。</p>	
5		<p>計画は、本当に実現できるのか。</p>	<p>計画を実現するには大変な労力が必要です。また、区の力だけでは実現できません。住みやすい魅力あるまちにしていくため、みなさんと力を合わせ、この計画を着実に進めていきたいと考えています。</p>	

No.	せんりやくけいかく 戦略計画	いけんがいよう 意見の概要	くかんがかた 区の考え方	たいおう 対応 くぶん 区分
しさくはしら 施策の柱 1 こ 子どもたちの笑顔輝くまち				
6	せんりやく 戦略 1	いたく 委託により南田中保育園の先生を変え ないで欲しい。 やはらほいくえん 谷原保育園をつぶさないで欲しい。	みなみたなかほいくえん 南田中保育園では、新しい先生に急に 変わることがないように、今年の4月から 新しい先生方が少しずつみなさんと一緒 に過ごしていきながら、仲良くなっていき ます。 やはらほいくえん えんしゃ た 谷原保育園の園舎は、建ててから57年が たち、古くなっています。 えんじ 園児のみなさんが安全に通ってもらう ことが難しくなってくるので、すぐ近く の区の土地に新しい民間の保育園を建て てもらうことにしました。	
7	せんりやく 戦略 3	か し つく お菓子を作る児童館のイベントに行 きたい。児童館には興味がないと行かない。 がっこう くば 学校で配られるチラシに漫画をのせたら 良いと思う。	か し つく お菓子作りやクッキングのイベントを 行っている児童館がありますので、学校 で配るおたよりやホームページを見て児 童館で申し込んでください。作りたいお菓 子があったら児童館に伝えてください。 児童館のチラシ(おたより)はイラスト やオリジナルのキャラクターなどをたく さん使っています。漫画もいいアイデアで す。今後も児童館に興味を持ってもらえる ようなチラシを工夫していきます。	
8	せんりやく 戦略 3	じどうかん 児童館にWi-Fiが欲しい。	きたまち 北町はのひ児童館ではWi-Fiを使え ますが、他の児童館でも使えるようにする には、工事をしたり、毎月の利用料が必要 なため、今すぐ設置するのは難しい状 況です。引き続き考えていきます。	
9	せんりやく 戦略 3	きたおおいずみじどうかん えき とお 北大泉児童館は駅から遠い。	おお 多くの子どもたちが通える距離に児童 館を建てています。児童館のほか、地区 区民館にも児童の遊び場がありますので、 ぜひ遊びに来てください。	
10	せんりやく 戦略 3	たくさんのおもちゃや漫画があると話 が弾んで子どもが増えてにぎやかな 児童館になる。みんなで楽しめるおもちゃ が良い。	まいとし 毎年、おもちゃや漫画を増やしていま す。みんなが楽しめるゲームなども、みな さんの希望を聴きながら選んでいます。 希望のおもちゃがあれば児童館に伝えて ください。	

No.	戦略計画	意見の概要	区の考え方	対応区分
11	戦略 4	学校、公園、児童館等にどの子が遊んでも楽しい遊び道具が欲しい。 公園にも遊具とは違う遊び道具が欲しい。	学校の遊び道具は、先生たちがみなさんの安全を考えて決めています。先生たちにぜひ提案してみてください。 公園を新しく作ったり、作り直したりするときや遊具を新しくするとき、みなさんのご意見を聴きながら楽しめる遊具を選んでいきます。 児童館でもみなさんの希望を聴きながらおもちゃやボードゲームなどを増やしています。希望のおもちゃがあれば児童館に伝えてください。	
12	戦略 4	校庭に遊具をつけて欲しい。	全小学校には遊具を置いていますが、遊具が壊れたり古くなって使いづらくなった時や、学校を建替える時に、新しい遊具にしていきます。	
13	戦略 4	タブレットPCが壊れやすい。 PCが重い。処理速度が速く、軽いものが良い。 持ち帰ってもタブレットを使う宿題が無い。タブレットを使う授業を増やした方が良い。	タブレットパソコンは令和7年度に新しくする予定です。今よりも扱いやすく、こわれにくいものになるようにします。みなさんに取組がより伝わるように記載を修正します。 タブレットパソコンを使った授業や宿題などをできるよう、工夫していきます。	
14	戦略 4	タブレットPCを持ち運びしやすいものにして欲しい。 タブレットPCを壊れにくいものにして欲しい。		
15	戦略 4	タブレットが重く、毎日持ち歩くのが大変だ。		
16	戦略 4	小規模校の部活は、先生が顧問を複数かけもちして大変だ。 外部指導員を採用するか、部活について業務負担を軽減する規定を区が決めれば、学校も従うのではないかと。 外部指導員の予算が少なすぎるのではないかと。	先生の負担を軽くするために、外部指導員を増やしていきます。そのため、外部指導員の予算は、最近3年は増やし続けています。今後も、区の定める「練馬区立中学校部活動のあり方に関する方針」に基づき、先生に過度な負担とならないよう、取組を進めていきます。	

No.	戦略計画	意見の概要	区の考え方	対応区分
17	戦略 4	仮設校舎のため、壁が薄いので、校舎が揺れ、授業に集中しづらい。	仮設校舎でもこれまでと同じように学校生活ができるよう防音・断熱など、できる限りの工夫をしています。工事で使う機械も音や揺れの発生が少ないものを使うようにしています。 少しでも学校生活への影響を抑えられるよう、工事業者とも話し合いながら進めていきます。	
18	戦略 4	放課後のスポーツの着替え場所として、トイレを使っているが狭くて着替えにくい。いつでも使える更衣室が欲しい。	着替え場所として、体育館の更衣室や教室が利用できないか、先生に提案してみてください。区からも学校の事情を確認します。	
19	戦略 4	学校のトイレは外の光が入らず、暗くて怖いので、明るくキレイにして欲しい。 トイレのフタを静かに閉まるものにして欲しい。	学校のトイレが使いやすくなるよう、トイレの洋式化、床や壁の改修、バリアフリー化などを順番に進めています。 どの学校も各階1か所はトイレの工事が終わっており、現在、2か所目以降のトイレの改修工事を行っています。	
20	戦略 4	ICTは取扱が難しく、ICTを活用した教育よりも紙の教科書の方が分かりやすい。	デジタル教科書は国の動向を踏まえてすべての学校で順次導入されています。 授業内容がみなさんに分かりやすく伝わるよう工夫していきます。また、必要に応じて紙の教科書も使っていきます。	
21	戦略 4	学校の休み時間は、中でも外でも自由に遊べるようにして欲しい。 どんな子でも楽しいと思えるように、色々な遊び道具を学校に置いて欲しい。	学校の休み時間の過ごし方と遊び道具は、先生たちがみなさんの安全を考えて決めています。ほしい遊び道具や遊ぶ場所については、児童会や学級会などでぜひ提案してみてください。	
22	戦略 4	学校が統合されると先生はどうなるのか。先生も生徒も地域等で分けられて統合されるのはイヤだ。分かれずに統合できるように考えて欲しい。	統合は1校と1校を基本に考えており、先生や生徒が、できるだけばらばらにならないように考えていきます。	
23	戦略 4	校内にも遊べる場所を作って欲しい。	みなさんの安全を考えて、自由に遊べる場所は、今の場所になっています。ほかにも安全に遊べる場所などがあれば、児童会や学級会などでぜひ提案してみてください。	

No.	せんりやくけいかく 戦略計画	いけん がいよう 意見の概要	く かんが なた 区の考え方	たいおう 対応 くぶん 区分
24	せんりやく 戦略 4	せんせい こ 先生が子どもから 憧 れられる存在にな ると先生が増える。正規の先生が増えると よい。せんせいがたくさんいれば、練馬区 の先生の問題が解決する。	とうきょうと せんせい ひと ふ 東京都は、先生になりたい人が増えるよ う、先生を目指すきっかけを作るイベント を行うなど、いろいろな工夫をしています。 みなさんが 憧 れ、みなさんから頼られる 先生が増えるよう、取り組んでいきます。	
25	せんりやく 戦略 4	にんずう すく ほ 1クラスの人数を少なくして欲しい。	しょうがっこう れいわ ねん がつ ぜんがくねん 小学校は令和7年4月から全学年1ク ラス35人となる予定です。また、必要に 応じて少人数教育なども行いながら、 ひとりひとりに応じたきめ細かな教育を 行っています。	
26	せんりやく 戦略 4	ちようきけつせき じどう とうこう とき 長期欠席していた児童が登校した時に、 なまえ よ 名前を呼んでからかうのはやめて欲しい。	ちようきけつせき ともだち とうこう ばあい 長期欠席している友達が登校した場合、 ほんにん ゆうき だ とうこう 本人は勇気を出して登校しているかもし れません。そのような友達をからかうこと は、あってはならないことです。みなさん の気持ちに寄り添い、みなさんが安心して とうこう 登校できるよう学校運営に取り組んでい きます。もし、友達がからかわれているの であれば、すぐにせんせい しんらい おとな 先生や信頼できる大人に そうだん 相談してください。	
27	せんりやく 戦略 4	フェスティバルをやることは良いが、 がっこう 学校にいたからだが不自由な子が、普段の たいいく 体育などでユニバーサルスポーツができて いるのか気になった。	たいいく 体育には、「する」「見る」「支える」「知 る」などの色々な関わり方があります。み なさんが体育を楽しむように工夫する ことは、とても大切なことです。近くにか らだが不自由な友達がいる場合、その友達 がたいいく たの ともだち ばんがい ともだち 体育を楽しめているか、どのようにさんか すると楽しむことができるかなど、児童会 やがっきゅうかい はな あ 学級会でぜひ話し合ってみてくださ い。	

No.	せんりやくけいかく 戦略計画	いけん がいよう 意見の概要	く かんが なた 区の考え方	たいおう 対応 くぶん 区分
しさく はしら こうれいしゃ す ちいき く 施策の柱 2 高齢者が住みなれた地域で暮らせるまち				
28	せんりやく 戦略 6	「元気高齢者の活躍の場を拡大」で、 元気でない高齢者もいる。 けがをするかもしれないので心配だ。	高齢者が元気でいきいきと暮らし続けるためには、仕事や社会参加などの生きがいを持ち続けることが必要です。高齢者に仕事を紹介する練馬区シルバー人材センターでは、安全にできる仕事を紹介しており、ケガなどをした場合に備えて、保険に入っています。引き続き、安心して仕事や地域活動のできる環境を整えていきます。	
しさく はしら あんしん ささ ふくし いりよう 施策の柱 3 安心を支える福祉と医療のまち				
29	せんりやく 戦略 8	ひとりおやがてい こそだ せたい ほじょきん 一人親家庭の子育て世帯への補助金は、 これまでも実施していなかったのか。	以前から、ひとり親の子育て世帯を支援するため、「児童扶養手当」や「児童育成手当」を支給しています。 令和2年から5年までの間は、新型コロナウイルスが流行したり、物価が高くなったりしたため、こうした手当とは別に、「特別給付金」を支給しました。 また、練馬区では、ひとり親家庭のお父さんやお母さんの仕事探しや子育てのお手伝いをしています。	
しさく はしら あんぜん かいてき 施策の柱 4 安全・快適、みどりあふれるまち				
30	せんりやく 戦略 13	おおえどせん えんしん ぼ 大江戸線を延伸して欲しい。	大江戸線が延伸し、新しい駅ができる と、通勤や通学が便利になるほか、駅の 周辺にはお店などができ、便利で魅力的 なまちになります。大江戸線の延伸は、 練馬区の発展につながる重要なプロジェ クトです。	
31	せんりやく 戦略 13	おおえどせん あたら えき ができた方が、 区民が便利に通勤、通学ができるのではな いかと思った。	区は、延伸予定地域のまちづくりや、 延伸に必要な準備金の積み立てなどを 計画的に進めています。みなさんに取組が より伝わるように記載を修正します。 1日も早く延伸できるよう、東京都と 様々な取組を進めていきます。	

No.	せんりやくけいかく 戦略計画	いけん がいよう 意見の概要	く かんが かが 区の考え方	たいおう 対応 くぶん 区分
32	せんりやく 戦略16	<p>じんこうしば おおきなグラウンドがある公園 をつくって欲しい。</p>	<p>く内には、おおいづみ うんどう公園、おおいづみ がくえんちようきぼう おかこうえん ねりまそうごうらんどじよう 公園にスポーツを目的としたじんこうしばのグ ラウンドがあります。ぜひ遊びに来てくだ さい。</p> <p>いっぽう こうえん しょくぶつ ふ あ ぼしよ 一方で、公園は植物と触れ合う場所 もあるため、しばふひろばには天然芝を使っ ています。今後、大きな公園をつくる際には ちいきのみなさんのごいけん ききながら、たの しく遊べるひろばをつくようかんが 考えていきます。</p>	
33	せんりやく 戦略16	<p>こうえん まわりに住んでいる人たちに、子ども が公園でうるさすぎなければ遊んでい ても怒らないで欲しい。</p> <p>タイヤが付いている遊び道具ができる、 アスファルトの道がある公園が欲しい。</p>	<p>みなさんがげんきいっぱい公園で遊びた い気持ちはよくわかります。ただ、公園の まわりに住んでいる方の中には大きな声や 音に困っている人もいます。大変難しい 問題です。お互いが思いやりを持って楽し く遊びましょう。</p> <p>また、公園を新しく作る時は、アンケ ートや説明会でご意見を聞きながら計画 を作ります。欲しい遊具や作り方のアイデ アがあったら、ぜひ聴かせてください。</p>	
34	せんりやく 戦略16	<p>むずかしいアスレチックができる公園を作 って欲しい。</p>	<p>こうえん つくるときは、だれもが安全に楽しむ る公園となるよう、ちいきのみなさんのご いけん ききながら計画をかんが えていきます。公園についてのアンケートや説明会 のお知らせが届いた際には、ぜひ遊具につ いてのご意見を聴かせてください。</p> <p>なお、区には、遊具はありませんが、工作 などして自由に遊びができるこどもの森 という緑地があります。ぜひ、遊びに来て ください。</p>	

No.	せんりやくけいかく 戦略計画	いけん がいよう 意見の概要	く かんが なた 区の考え方	たいおう 対応 くぶん 区分
35	せんりやく 戦略16	がっき 楽器(トランペットやギター)を演奏で えるスペースを公園に作って欲しい。	<p>区の公園は小さく、まわりに家が建ち並んでいるものが多いため、大きな声や音楽、楽器の音について、周辺にお住いの方からお叱りを受けることがあり、演奏は控えてもらうようお願いしています。</p> <p>大きな公園を新しく作ったり、今ある公園を広げたりする時には、誰もが安全に楽しめる公園となるよう、地域のみなさんの意見を聴きながら、音の小さな楽器であれば演奏することができる公園についても検討していきます。</p> <p>また、都立公園では周りの人たちに迷惑がかからない場合は演奏できる所もあります。児童館には、防音で楽器が演奏できる部屋もありますので、使ってみてください。</p>	
36	せんりやく 戦略16	プールがある公園を作って欲しい。	<p>区の公園は小さく、まわりに家が建ち並んでいるものが多いため、プールを作るとは難しいですが、水施設がある公園もありますので利用してみてください。</p> <p>なお、プールがあるスポーツ施設は、屋外プールとしては石神井プールがあります。また、上石神井体育館、平和台体育館、大泉学園町体育館、光が丘体育館、中村南スポーツ交流センター、三原台温水プールに屋内温水プールがありますので、遊びにきてください。</p>	
37	せんりやく 戦略16	ボール遊びができる公園が欲しい。	<p>区の公園は小さく、まわりに家が建ち並んでいるものが多いため、他の利用者やご近所の迷惑となるような危険なボール遊びは控えてもらうようお願いしています。</p> <p>大きな公園を新しく作ったり、今ある公園を広げたりする時には、誰もが安全に楽しめる公園となるよう、地域のみなさんのご意見を聴きながらボール遊びが出来る公園についても検討していきます。</p>	

No.	戦略計画	意見の概要	区の考え方	対応区分
38	戦略16	<p>たくさんの種類の植物を知りたいので、新しい植物園が欲しい。</p>	<p>令和3年5月に光が丘にある四季の香ローズガーデンをリニューアルし、たくさんのバラやハーブを見ることができるようになりました。</p> <p>東大泉には、植物学者牧野富太郎博士が「我が植物園」として大切にしたい自らの跡地を牧野記念庭園として公開しています。</p> <p>また、区内の公園には、様々な植物が植えられています。わからないことがあるときは、四季の香ローズガーデンの「花とみどりの相談コーナー」で、相談してみてください。</p>	
39	戦略16	<p>家を建てるのではなく、緑がある場所を作ったほうが良い。広い公園を作ったほうが良い。</p>	<p>区では広くて特色のある公園の整備や、身近な公園づくりを進めています。</p> <p>また、広い土地に家を建てる場合には、みどりを植えるルールがあります。こうした取組によって、みどり豊かなまちづくりを進めています。</p>	
40	戦略16	<p>川や公園の周りなどのゴミ拾いをして、遊具をきれいにしたい。</p>	<p>公園などの清掃は、定期的に行っています。遊具についても、汚れが見つかった場合は必要に応じて清掃しています。</p> <p>公園などに、ごみや汚れがたくさんある場合は、区に連絡してください。</p>	
41	戦略16	<p>緑が増えると虫や野良の動物が増えないか。動物はアレルギーの問題とか起きないか。</p>	<p>みどりは、美しいまちづくり、ヒートアイランド現象をおさえるといった都市の環境をよくする役割も果たしており、私たちの生活には欠かせません。</p> <p>また、みどりは生きものの生息環境としても重要です。様々な生きものが様々な環境のなかでつながりあっていることを「生物多様性」といい、生物多様性は私たちの生活に欠かせない恵みを与えています。</p> <p>みどりを守り増やすだけでなく、多様な生きものと共存し、きちんと手入れしていくことが大事だと考えています。</p>	

No.	戦略計画	意見の概要	区の考え方	対応 区分
42	戦略16	光が丘公園に子どもが走りやすいジョギングコースを作りたい。	光が丘公園は都立公園になりますので、こうしたご要望があったことを、光が丘公園サービスセンターへお伝えします。	
43	戦略16	みんなが仲良く、ルールを守って、遊べる公園を作りたい。	公園は、誰もが安心して自由に遊べる場所となるように、ルールを守って利用することをお願いしています。これからも、みなさんが楽しんで遊べる公園を作っていきますので、みなさんモルールを守って遊んでください。	
44	戦略16	大規模な公園にみどりをたくさん作ると子ども達が遊んで健康になり、夏は涼しさが増えて過ごしやすくなる。人気の公園になり、発展した公園になる。	公園には、みどりの多い公園、広場がある公園、大きな遊具がある公園、小さなお子さんが遊べる公園等いろいろな特色があります。これからも地域のみなさんのご意見を聞きながら、いろいろな特色が、みなさんに遊びに来てもらえるような公園づくりを目指します。	
45	戦略17	プラスチックの撤廃を行い、地球温暖化を収束させて欲しい。	区民のみなさんの環境への意識を高め、使い捨てプラスチックを使わないライフスタイルへの切り替えを促します。 区役所でもプラスチック製品を買うのをひかえたり、マイボトル用給水機を置いたりするなど、プラスチックを減らす取組を進めています。みなさんも、自分のできることを考えてみてください。	
46	戦略17	「まちづくり・防災・みどり・脱炭素」のスタンスが書いてあるのに、「都市計画道路をつくる」と書かれていて、矛盾あふれる構図となっている。脱炭素をどう進めるのか、疑問だ。	住みやすく、安全・安心なまちづくりには、都市計画道路の整備が必要です。災害時に燃え広がりを防いだり、車の流れをスムーズにし、渋滞が減ることでCO2を削減するなどの役割があります。 また、練馬区は住宅都市であり、CO2の5割以上が家庭から出されているため、今後は、各家庭への対策を強化し、脱炭素を進めていきます。	

No.	せんりやくけいかく 戦略計画	いけんがいよう 意見の概要	くかながかた 区の考え方	たいおう 対応 くぶん 区分
しさくはしら 施策の柱 5 いきいきと心豊かに暮らせるまち				
47	せんりやく 戦略20	23区の中では住宅の需要が高いのに、 観光化するのには微妙だと思ふ。 観光は諦め、子育てしやすいまちランキ ング1位を取れるようにした方がよい。	練馬区は、都心に近くにあるながら、み どりや農地などに囲まれた住宅を中心 としたまちです。昨年オープンしたスタジ オツアー東京に訪れる多くの人に、区の 良いところを知ってもらうため、旅行会社 と協力して、野菜や果物の収穫体験、 魅力あるスポットやお店を周るツアーを 始め、大人気になっています。 今回お示した第3次ビジョンでは、 「子どもたちの笑顔輝くまち」を柱のト ップに掲げ、子育て支援策の充実に取り 組むこととしています。これからもビジョ ンに基づき、子どもから高齢者まで、だれ もが心豊かに、安心して暮らせるまちづ くりに取り組んでいきます。	
48	せんりやく 戦略20	練馬区立美術館は改築せず、日本のもの を大事にした方がよいと思ふ。	美術館は開館から38年が経過し、施設や 設備が古くなり、使いづらくなっていま す。約7,600点の大切な美術品などを置い ておく場所も足りず、バリアフリー上の 課題もあります。改修ではこれらの課題 に十分な対応ができないため、新しい建 物にします。これまでも美術館の展示は多 くの人の高く評価されてきました。新 しい建物になっても、これまでの美術館の 良いところは残して、もっとすてきな、 年齢や障害の有無に関わらず、誰もが楽 しめる美術館にしていきます。	
49	せんりやく 戦略21	区営テニスコートは抽選でほとんど 予約が取れない。テニスをみんなに楽し んで欲しいので、区営のテニスコートを増や して欲しい。	テニスをより多くの方に楽しんでいた だくため、石神井松の風文化公園を広げ て、フットサル・テニス兼用コートを作る 予定です。令和8年度にオープン予定で す。	

No.	せんりやくけいかく 戦略計画	いけん がいよう 意見の概要	く かんが かつ 区の考え方	たいおう 対応 くぶん 区分
50	せんりやく 戦略21	バレーボールができる ^{たいいくかん ふ} 体育館を増やし て欲しい。	<p>あたら^{あた}新しい^{たいいくかん}体育館を増やす^{けいかく}計画はありませんが、区内にある^く体育館では、だれでもバレーボールを楽しむことができる^{じかん}時間があります。ぜひご利用ください。</p> <p>また、区立^{くりつしょうちゅうがっこう}小中学校の^{たいいくかん}体育館でも個人開放^{かいほう}の時間にバレーボールができる^{じかん}ところもあります。保護者^{ほごしや}と一緒に来ていただく^{いっしょ}必要がありますが、個人^{こじん}で参加^{さんか}できますので、ぜひご利用ください。</p>	
51	せんりやく 戦略21	総合 ^{そうごう} 体育館 ^{たいいくかん} にしかない ^{きぐ} 器具(ビッグスリー)があるため、混 ^ま み合 ^あ ってしま ^あ う。多く ^{おほく} の ^{たいいくかん} 体育館 ^{はいち} に配 ^は 置 ^ち して欲しい。	<p>かく^{かく}たいいくかん^{たいいくかん}各^{りようしや}体育館^{いけん}では利用者^きのご意見^きを聞きながら、幅^{はば}広い^{ひろ}世代^{せだい}の方^{かた}にご利用^{りよう}いただける^きトレーニング器具^{きぐ}を選び、設置^{せち}しています。トレーニング室^{しつ}の広^{ひろ}さから、設置^{せち}できる^き器具^{かぎ}の数^{かず}や種類^{しゆるい}に限り^{かぎ}がありますが、利用^{りよう}希望^{きぼう}の多い^{おほ}器具^{きぐ}については、器具^{きぐ}の更新^{こうしん}時^じなどに、設置^{せち}することを検討^{けんとう}します。利用^{りよう}方法^{ほうほう}についても、より多く^{おほ}の方^{かた}が利用^{りよう}できるように工夫^{くふう}していきます。</p>	
<p>その他^た</p>				
52		の ^の ら ^ら 動物 ^{どうぶつ} がいる。鳩 ^{はと} が人 ^{ひと} になれ ^な して困 ^{こま} る。	<p>ねりま^{ねりま}く^くの^{みりよく}魅力^とは、都心^{としん}近く^{ちかく}に立^り地^ちしながら、屋敷^{やしき}林^{りん}や農^{のう}地^ち、公園^{こうえん}などの豊^{ゆた}かなみどりに恵^{めぐ}まれているところ^{ところ}です。そこには、ちよう^{ちよう}るい^{るい}、にゅう^{にゅう}るい^{るい}など様^{さま}々な^い生きもの^いが生活^{せいかつ}しています。</p> <p>人^{ひと}からえさをもらい慣^なれると、自力^{じりき}で生^いきることが難^{むずか}しくなります。見^みかけてもえさなどを与^{あた}えず、あたたかい目^めで静^{しず}かに見^み守^{まも}ってください。</p>	